



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

NOMBRE DEL ALUMNA:

Isabel Guadalupe Cruz Gordillo.

Licenciatura en Psicología.

Octavo Cuatrimestre.

Materia:

SEXUALIDAD Y GENERO

Nombre del profesor:

PAOLA JACQUELINE ALBARRAN SANTOS

08/04/2024

SEXUALIDAD Y GÉNERO

3.13 Importancia del respeto en la sociedad

El respeto es un valor fundamental para el desarrollo y la cohesión de la sociedad.

Fomenta la convivencia armónica, la comunicación efectiva y el progreso en diversos ámbitos como la educación, la economía y la ciencia.

La falta de respeto, por el contrario, entorpece estos procesos.

El respeto es la base para lograr interacciones sociales saludables y aprovechar plenamente la diversidad que caracteriza a las sociedades modernas.

Desde las Instituciones Educativas se debe formar para que nosotros como estudiantes sepamos tener un estilo de vida saludable y en capacidad de tenderle la mano a los que más lo necesitan.

Si los niños no tenemos estas competencias el futuro serio oscuro.

En las escuelas vemos algunos casos en los que estudiantes no conciben las relaciones de autoridad que posee un docente que busca la formación de aquel estudiante.

El estado por su parte tiene la obligación de garantizar que no se violen los derechos de los niños ya que son esenciales para el desarrollo de estos.

Cuando vivimos en sociedad el respeto hacia los demás es un soporte fundamental para tener confianza en los que nos rodean

El respeto empieza por nosotros mismos y la familia como institución es el primer lugar donde debemos aprender normas que tienen por ende deberes y derechos de comportamiento.

Como seres humanos debemos interiorizar la ética como modo de proceder

El respeto se fortalece cuando mi proceder ético me indica que no debo violar las normas y tratar a los demás con el mismo respeto con el que quiero que me traten

Contribuyo a la sociedad cuando actué con respeto y permito así que la otra persona goce de sus derechos como persona.

3.14 Eliminación de estereotipos de género en el ámbito escolar

La desigualdad comienza desde la niñez y esto significa que podemos atacar desde el aula

Siguiendo algunos patrones de conducta y cuidando de inculcar prejuicios e ideas preconcebidas en los infantes.

Puede hablarse de forma crítica sobre los hábitos sexistas y lograr que los estudiantes hagan frente a las generaciones.

Los docentes deben preocuparse por enseñar a los niños y niñas que ambos sexos pueden lograrlo todo y no solo un segmento de la población.

Incentivarlos a compartir tareas puede ayudar a inculcar la igualdad en la población infantil.

Esto puede hacer incluso que los niños sepan que las labores de la casa no son solo asunto de las mujeres y que no hay límites de profesiones que sean exclusivamente para hombres.

De esta manera hablan quienes se han especializado en estudiar y combatir las desigualdades entre los niños.

Dar un buen ejemplo de lo que es la igualdad es primordial.

No se debe olvidar que los niños comienzan a actuar por repetición.

Los docentes deben demostrar que una vida alejada de cánones sexistas no es una buena opción para tener una buena calidad de vida.

Es indispensable trabajar para la formación y especialización de funcionarias y funcionarios para que, en sus acciones de gobierno

Se logre la eliminación de cualquier forma de discriminación fundada en los estereotipos sexistas que les impiden gozar plenamente de todos sus derechos.

Se enfatiza entre sus estrategias que:

Conseguir la Educación para todos obliga a un compromiso de alto nivel y a dar prioridad a la igualdad entre los sexos.

Las escuelas, otros contextos educativos y los sistemas de educación constituyen generalmente el reflejo de la sociedad.

Entre las acciones en apoyo de la igualdad entre los géneros debe haber algunas medidas para combatir la discriminación derivada de las actitudes y prácticas sociales, la situación económica y la cultura.

3.15 Literatura infantil y libros de texto que influyen en la percepción del género

La literatura es un elemento muy importante en la socialización de niños.

En la infancia, a través de los cuentos y las historias que explican los familiares y maestros

Más tarde, con los libros que pueden leer los jóvenes adquieren los comportamientos sociales y las normas de actitud que deben adoptar para ser integrados en el funcionamiento de la sociedad.

SEXUALIDAD Y GÉNERO

Adela Turín es autora de muchos cuentos que abordan la igualdad entre géneros, como Rosa Caramelo y Arturo y Clementina.

Es importante que los libros también se encarguen de reflejar que las mujeres pueden tener cargos influyentes en la sociedad y que pueden triunfar en la política, el arte, los deportes.

De la misma manera que lo pueden hacer los hombres.

Es necesario eliminar de los libros las imágenes de las mujeres que friegan los platos mientras el resto de la familia está en el salón mirando la televisión o compartiendo alguna otra actividad.

Deben dejar de aparecer las niñas caricaturizadas como presumidas, tontas, glotonas, mentirosas.

Una niña puede ser lista e inteligente sin necesidad de tener que llevar gafas, ser fea, gorda o antipática. Un ejemplo de literatura infantil que transmite y fomenta los estereotipos asociados a cada género son los cuentos clásicos de Disney.

Sus formas son muy femeninas y sus gestos muy delicados, cosa que no siempre se corresponde con las mujeres en la vida real.

Por otro lado, en estas historias el hombre es representado como un personaje activo, que lucha por sus intereses, y que tiene un cargo importante en la sociedad.

BIBLIOGRAFIA:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LPS/9cf8c04cb0474e916e86dfb7288d6921-LC-LPS804%20SEXUALIDAD%20Y%20GENERO.pdf>

<https://www.unodc.org/unodc/es/listen-first/super-skills/respect.html>

<https://gem-report-2017.unesco.org/es/chapter/igualdad-de-genero-a-traves-de-la-escuela-proporcionar-un-entorno-de-aprendizaje-seguro-e-inclusivo/#:~:text=LA%20IGUALDAD%20DE%20G%3%89NERO%20EN%20LA%20EDUCACI%3%93N%20REQUIERE%20PROGRAMAS%20DE,en%20las%20relaciones%20de%20g%C3%A9nero.>

<https://revistaseug.ugr.es/index.php/profesorado/article/download/13623/20285/60369>